



Certificat d'études primaires 2012

Dictée

Une école d'autrefois

Il n'y avait pas de cheminée dans la classe. Le maître prétendait qu'on n'y souffrait pas du froid, parce qu'elle était extrêmement petite et qu'on y était fort entassé...

Quant au mobilier, il était des plus sommaires. Six bancs en sapin, une seule table sur laquelle huit élèves pouvaient écrire à la fois, et, pour le maître, une chaise de paille. Point de carte ni de tableau noir sur les murs... C'était à peine si l'on pouvait lire le livre qu'on tenait à la main.

Une seule chose me réconciliait avec le spectacle que j'avais sous les yeux, c'était l'air de contentement du maître et la bonne humeur des élèves.

Jules Simon (1814-1896)